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A Vereadora Sandra R. Fusiger, PSDB, saudou a todos e agradeceu ao público 
presente por terem permanecido, convidando-os para virem mais vezes, pois serão 
sempre bem-vindos. Disse que, felizmente, as previsões de repique, que inicialmente 
foram divulgadas pela Defesa Civil do Estado, não se confirmaram, dando um pouco de 
quietude aos corações das pessoas diretamente envolvidas com a cheia, tanto os 
atingidos quanto a toda a linha de frente que atua incansavelmente durante todos esses 
intermináveis dias tensos que temos vivido. Falou que as informações divulgadas pelas 
redes sociais do município, pela Defesa Civil Municipal, através de diversos meios de 
comunicação, sobre níveis de elevação, sobre a quantidade de chuva para a 
comunidade, são recebidas somente de fontes oficiais e divulgadas. Comentou que o 
que houve, e é preciso agradecer muito, foi que não ocorreu a quantidade de chuva 
prevista nas cabeceiras e o rio continuou baixando. Disse que foi bom que a previsão 
previamente divulgada não se confirmou. Afirmou que a informação quanto a esses 
casos de calamidade, elas são sérias, elas são essenciais para qualquer tipo de ação 
que a gente precisa vir a ter. Salientou que, falando um pouquinho agora do projeto de 
lei, para esclarecer, que foi uma prestação de contas que foi feita, aquele projeto a nível 
federal, onde foi devolvido algum recurso, porque tinha que ser feito para conseguirem 
receber novos recursos. Explicou que o que acontece é que essa questão de aquisição 
de materiais de prevenção para os eventos climáticos, ela não tem como se fazer com 
o uso de dinheiro vindo da Defesa Civil, apenas ações de respostas e emergências no 
momento do evento, é para isso que pode ser usado o dinheiro. Mencionou que para 
ver essa possibilidade a nível federal ou estadual, só conseguem através de emendas 
parlamentares, e é o que estão fazendo. Disse que o PSDB já encaminhou o ofício, 
tanto a nível federal com o deputado Lucas Redecker, também a nível estadual com a 
deputada delegada Nadine, que estava aqui, inclusive, na semana passada, quando 
sentaram e conversaram, oportunidade em que colocaram tudo que estão passando, 
todas as necessidades, toda a dificuldade de conseguir dinheiro para as coisas que 
necessitam ter enquanto Defesa Civil, e que, muitas vezes, é barrada por uma legislação 
que não permite esse uso. Comentou que, via ofício são sugestões para 
estruturar melhor a Defesa Civil Municipal, porque como diziam anteriormente na 
reunião e ouviam do Marcelo, o problema já está aí, ele já está instalado e ele não vai 
parar. Sendo assim, afirmou que precisam ir atrás das soluções. Questionou o que se 
faz quando o problema está aí, o que precisam. Mencionou que precisam de aquisição 
de itens, que não estão conseguindo via recursos federais, como colete salva-vidas, 
barco, bote a motor, bote com motor, sistema de réguas automatizadas, pluviômetro ou 
estação meteorológica, lanternas, capas de chuva, galochas, capacete com lanterna, 
rádios de comunicação, pois ficam sem nenhuma comunicação, rádios portáteis de pilha 
ou bateria, gerador de grande e média porte, antenas Starlink, Giroflex, uniformes de 
identificação dos servidores, profissionais e voluntários, que felizmente a gente tem 
bastante, e um veículo ou uma viatura, bem como estrutura também. Falou que tudo 
isso, então, consta nesse ofício que ficarão junto, ficarão cobrando, porque, como 
comentaram antes, não adianta encaminhar o ofício, colocar na gaveta e não correr 
mais atrás dele. Informou que também conversaram, enquanto equipe de frente atuante 
nesses eventos climáticos, prefeitos, secretários, bombeiros, CRA e servidores, sobre 
algumas ações a serem realizadas, estruturação de um núcleo de Defesa Civil em cada 
localidade, envolvendo chamamento, treinamento e suporte e alocação de réguas em 
outras áreas do município, agora também alagáveis, que antes nem tinha medição 
porque não eram alagáveis e hoje são alagáveis. Comentou ter falado com a Carol, dos  



 

 
Bombeiros, e ela comunicou que eles também estão indo atrás de auxílio, que eles 
enquanto bombeiros, então, foram atrás e conseguiram arrecadar dez mil reais de 
recursos para uso em geradores, motobomba, antenas Starlink, barcos, coletes, salva-
vidas, a ser usado para esse fim. Disse que, são dez mil de recursos próprios, recursos 
do fomento e doações, que eles foram atrás e tiveram um retorno positivo. Falou que, 
infelizmente, já temos mais um novo alerta aí, dos dias vinte a vinte e três, quanto a 
possíveis novas inundações, então segue o alerta, já também está aí nas redes sociais. 
Mencionou que a reunião agora há pouco com o Marcelo, da Emater, já estão de posse 
do laudo das perdas circunstanciais, tanto dos deslizamentos quanto das cheias, sendo 
que, agora, então, é hora de unir forças, como diz ele, organizadamente, não como 
partido político, mas quanto município, e buscar formas de poder estar ajudando e poder 
estar a nível federal, estadual, buscando esses recursos para amenizar e para tentar 
entrar em contato com bancos também, para ver a questão dessa anistia de dívidas. 


